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РОД Д Р У З Ь Я !
О Р Д Е Н О М  Л Е Н И Н А

А Н Д Р Е Й Ч Е Н К О  Иван Иванович — бригадир м аля
ров СМ У-5.

О Р Д Е Н О М  О К Т Я Б Р Ь С К О Й  Р Е В О Л Ю Ц И И
К У Л Ь Б И Ц К И Й  Леонид Анатольевич — бригадир 

столяров-сборщ иков У ПП.
ЧИ Ж И К  Василий Андреевич —  машинист экск авато

ра СМ У-7. «
О Р Д Е Н О М  Т Р У Д О В О Г О  К РА С Н О ГО  ЗН А М ЕН И
Б У Б  Анатолий Адамович — начальник управления 

механизации. I
В Е Р Х О Л А Т О В  Николай Иванович —  бригадир от

делочников СМ У-3.
Д О Л Г У Ш  Е В  Иван Арсентьевич —  бригадир формов

щиков УП П.
К А М А Л У ТД И Н О В  Галимхан Тахавич —  водитель 

автомобиля УАТа.,
К О Л Е С Н И К  Владимир Иванович — плотник C/Viy-5.
К О Р Н И Е Н К О  Юрий Николаевич —  бригадир фор

мовщ иков УПП.
КУ ТЕЙ  НИ КО ВА Лидия Андреевна —  бригадир дро

бильщиков УПП.
Н Е ЗД О Л И И  Николай Иванович — начальник авто

колонны УАТа.
С Е Р Е З Д И Н О В А  Валентина .Георгиевна —  маляр 

СМУ-б. •
С М И Р Н О В  Леонид Павлович —  машинист бульдо

зера С М У -10.
О Р Д Е Н О М  «ЗН А К  П О Ч ЕТА »

Б Е Л И К О В  Михаил*/У1илаилович — начальник управ
ления производственных предприятий.

ГАНИН Валерий Георгиевич —  бригадир плотников- 
бетонщиков СМ У-11.

Д Р Е С В Я Н С К И Й  Николай Дмитриевич —  плотник 
СМ У-2.

Ж Е Р Н О К Л Е В  Василий Иванович — бригадир мон
таж ников СМ У-1.

Ж У Р А В Л Е В А  Галина М аркоана — каменщик трестазхс.

К О В Р И Г И Н  Владимир Александрович —  бригадир 
формовщиков УП П .

К РИ С А Н О В Иван Семенович —  машинист эк ск ава
тора СМ У-4.

К У Р Ч Е В  Петр Лукьянович — бригадир формовщи
ков УП П.

ЛА Й  КИН Василий Яковлевич —  машинист бульдо
зера УМ а.

Л И ПЕН КО Михаил Иванович —  грузчик УП ТК.
П А Н К РА ТО В Виктор Васильевич — бригадир плот

ников СМ У-5.
П РУС Николай Антонович —  бригадир маляров 

СМ У-5.
Р О Д И О Н О ВА  Анна Николаевна —  электросварщ ица 

P M 3.
СИ ГИ ТО ВА  Там ара А лексеевна —  бригадир м аля

ров треста ЗХ С .
С Т Е Б Л И Ц К И Й  Виктор М аркович — начальник уп

равления энергоснабжения.
О Р Д Е Н О М  Т Р У Д О В О Й  С Л А В Ы  Ш  С ТЕ П Е Н И
А Л Е К С Е Е В  Алексей Симонович —  слесарь А Р З.
ГР И Г О Р Ч У К  Николай Андреевич — бригадир води

телей автомобилей УАТа. f
Д О Л  Б У Н О В Ил1,я Андреевич — плотник треста ЗА С.
ИСТОМ И Н  Сергей М ихайлович —  машинист тепло

воза У Ж Д Т.
М А Л Ь Ц Е В  Степан Степанович —  машинист экска

ватора СМ У-10.
О Б Е Р Е М О К  Николай Назарович — бетонщик СМ У-6.
П О Н О М А РЕВА  Елена Дмитриевна —  бригадир ук

ладчиков УПП.
П О Н О М А РЕН К О  Анатолий Иванович —  бригадир 

водителей автомобилей УАТа.
СА КО ВИ Ч Елена Устиновна — машинист башенно

г о , крана УМ а.
Ф Е Д О Р О В А  Анастасия Александровна —  суш иль

щица УПП.
Х А Р Ч Е Н К О  Константин Карпович — термист Р М З.
ЧУМ А К О В Геннадий Васильевич —  бригадир мон

таж ников треста ЗХ С .

М Е Д А Л Ь Ю  «ЗА  Т Р У Д О В У Ю  Д О Б Л Е С Т Ь »

Б А Р А Б А Ш О В  Анатолий Леонтьевич — электросвар
щик СМ У-2.

В О Л О Ш И Н  Николай Антонович —  бригадир сл еса
рей СМ У-4.

Д А Н И Л О В  Виктор Ефимович —  монтажник СМ У-11.
Л И Т В И Н Ю К  Николай Алексеевич — электросле

сарь УЭС.
Л О К А И Ч У К  Виталий М атвеевич —  монтажник 

СМ У-1.
М А Т В Е Е В А  Клавдия А ркадьевна — дозировщ ица 

УПП.
Н Е Ф Е Д Ь Е В  Константин Иннокентьевич — машинист 

бульдозера СМ У-7.
Р Е Б У Р А К  Михаил Александрович — бригадир плот

ников РСУ. ,
Щ ЕТИ Н И Н  Глеб Борисович — начальник о т д е л а л  

АУС.
М Е Д А Л Ь Ю  «ЗА  Т Р У Д О В О Е  О ТЛ И Ч И Е »

Е Л И З А Р О В  Валерий М ихайлович —  инженер уп
равления строительства.

Л О В Ы Г И Н  Виктор Григорьевич — начальник стро
ительно-монтажного управления треста ЗХ С .

М А ТЫ ГА  Алексей Петрович — бригадир плотников 
С М У-5.

НИКИ ТИН Николай Иванович — машинист бульдо
зера СМ У-7.

Н И К И Ф О РО ВА  Л ю бовь Николаевна — ш тукатур 
СМ У-6.

П О В А РН И Ц Ы Н  Павел Иванович — водитель авто 
мобиля УАТа.

П О П О В Петр Иванович —  слесарь-ремонтник А Р З .
СК И БА  Екатерина Ф едоровна —  ш тукатур С М У -3 .
С ТРУ К  Федор Васильевич — электрик УПП.
Ф И С ЕН К О  Дмитрий Тимофеевич —  бригадир тру

боукладчиков СМ У-4.
Ш И К О ТЬК О  Майя Евдокимовна — старший приемо

сдатчик грузов У Ж Д Т .

VIII пленум ГК КПСС
Очередной пленум горкома партии, состоявш ийся 7 июля, 

рассм атри вал один из важнейш их вопросов сегодняш него дня: 
о мерах по улучшению капитального строительства в городе 
в свете решений X X V  съ езд а  КП СС. С докладом на эту тему 
выступил второй секретарь Г К  КП С С И. В . Ф едосеев.

Он отметил, что особую актуаль
ность рассматриваемый вопрос 
приобретает еще и потому, что 
сегодня четко обозначена строи
тельная программа Ангарска, ина 
очень напряженная. Рост капвло
жений по городу составляет *5 
процентов в сравнении с девятой  
пятилеткой. Это почти в полтора 
раза выше, чем по Союзу. 1ем 
большая ответственность налага
ется на проектировщиков, зак аз
чиков, строителей и монтажников, 
задача которых превратить сред
ства, выделенные на строительст
во, в отличные заводы, цехи, жи
лые дом а...

Поскольку в основном строитель
ство в городе осуществляет АУС, 
то естественно, что основную 
часть своего выступления как до
кладчик. так и выступившие в 
прениях посвятили работе управ
ления строительства и его подраз
делений.

Тов. Федосеев дал высокую оцен
ку Деятельности АУС в области  
качественной перестройки управле
ния, повышения эффективности 
работы всех его звеньев. Отметил, 
что большую работу ведет парт
ком стройки, групком, комитет 
комсомола. На строительстве бо
лее чем вдвое сократилось число 
первичных трудовых коллективов, 
не выполняющих план, по сравне
нию с минувшим годом. И что 
особенно ценно, отметил докладчик, 
коллектив АУС выполняет план 
по росту производительности тру* 
д а. реализации и т. д . В подраз
делениях стройки ширится сорев

нование в честь 60-летня великого 
Октября по почину И. Ф, Ларьки- 
на. Все это дает свои положите
льные результаты.

Мо, сказал т. Федосеев, еще ни
зок в управлении строительства 
процент ввода объектов, что по
влекло за собой увеличение неэга- 
вершенки. Все это сделало очень 
напряженной программу нынешне
го года. Строители должны вве
сти почти в 3 раза больше объек
тов. чем в прошлом году# Однако 
результаты работы пяти * месяцев 
говорят о том, что намеченная 
программа находится под угрозой 
срыва.

Сделав глубокий анализ деятель
ности строителей, докладчик выде
лил основные задачи, над решени
ем которых необходимо работать  
ежечасно.

Необходимо стремиться к со
кращению числа субподрядчиков, 
параллельно действующих смеж 
ников; повышать исполнительскую 
дисциплину. На стройке еще ве
лики потери от прогулов, поэтому 
необходимо постоянно работать 
над укреплением трудовой дис
циплины. Не снимается с повест
ки дня 'вопрос о ритмичности 
снабжения.

Назвав еще целый ряд проблем, 
над которыми строителям необхо
димо постоянно работать, тов. 
Федосеев выразил уверенность, что 
коллектив AVC найдет силы Для 
коренного улучшения состояния 
Дел и встретит юбилей Родины 
высокими производственными ус
пехами.

М  РИФ ОРМ ИНГ
“ Коллектив отделочников из 
ХМ У -8, руководимый Р. М. Кузь
миным, трудится на строительной 
площадке риформинга. Ьригада 
активно участвует в трудовом со
перничестве и, добиваясь хороших 
показателей в работе, постоянно 
занимает классные места.

'Зоя Петровна Щевкова и Вален
тина Федоровна Мельникова, ко
торых вы видите на снимке, стали 
победителями конкурса «Лучшии 
по профессии». Они поделили 
между «обой второе место, упро
чив победой авторитет своей 
бригады В центре бригадир Р. **•
КУЗЬМИН. ФОТО В H t b U I  И ПА.

ГО Т О В Ь Т Е С Ь  К ОБЛАСТНОМУ СЛЕТУ

Состоялось первое заседание рабочей комиссии по подготовке к
6pi

Руководитель комиссии тов. Силин С. Б. долож ил ее членам о
областному слету хозрасчетны х бригад.

том, что на базе Ангарского управления строительства в середине 
августа проводится областной слет хозрасчетны х бригад. 

О задач ах и конкретных исполнителях на период подготовки, о 
чем подробно сказан о в составленных мероприятиях, информировал 
собравш ихся начальник О Н О ТиУ Л . Н. Пустынников.
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Е АБОТАЯ третий год в  но- 
2 вы х условиях планирова
ния и экономического стимули

рования, Ангарское управле
ние строительства сделало не
мало в области качественной 
перестройки управления, спе
циализации его подразделений, 
повышения эффективности ра
боты всех звеньев.

Итоги работы двух лет пока
зы ваю т правильность выбран
ного направления. Общий объ
ем строительно-монтажных ра
бот вырос за два года на 16,4 
процента. В минувшем году 
стройкой выполнен план под
рядных работ. План строи
тельно-монтажных работ по за 
конченным объектам и этапам 
за два года выполнен на 107,6 
процента, в том числе собст
венными силами на 102,1 про
цента. За  это время введены 
в эксплуатацию крупные комп
лексы нефтехимии, база УМ ТС, 
дополнительные мощности 
ТЭ Ц -9 и так далее. За два го
да введено в эксплуатацию 
336,2 тыс. кв. метров полезной 
площади ж илья, что в полтора 
раза выше плана. Сдано в эк
сплуатацию много объектов 
соцкультбыта.

Р ост общей программы ра-

I . . . . . . .  с  пленума горкома КПСС т1

подписанный под пусконала
дочные работы онкологический 
диспансер с рядом недоделок 
не м ож ет быть закончен пото
му, что устранением этих не
доделок на объекте никто не 
занимается, хотя регулярно со 
бирались на оперативку отвег- 
ственные за  это товарищи.
П озволительно спросить, чем 
ж е они занимались на данном 
объекте в течение полугода, 
если за это время там работы 
не продвинулись?

Одной из причин является и 
то, что основные машины и 
механизмы используются во 
вторую смену еще неудовлет
ворительно. Значительное их 
число загруж ено не полностью 
и в дневную смену, нет посто
янной загрузки бетонных за в о 
дов. Это возмож но потому, что 
ряд руководителей подразде
лений считают: при работе в 
одну смену у них не будет 
наруш аться вечерний покой. 
Практически не работаю т во
вторую смену СМ У-3, 5 , 6, 7.

В подразделениях велики 
еще подсобно-вспомогательные 
операции в общем балансе ра
бочего времени бригад, срывы 
в поставках материалов, изде
лий, полуфабрикатов, имеют-

нований срокам строительства 
и нормативам задела.

На наши предложения по 
приведению ассигнований в 
соответствие лимитов строи
тельно-монтажных работ з а 
казчик ссы лается на утвер ж 
денный план капиталовлож е
ний —  форму № 7, где ж естко 
зафиксированы объем ввода, 
капиталовложений и д аж е  р аз
мер незаверш енного производ
ства. Стройбанк требует обя
зательной привязки к этой 
форме и, таким образом, под
пись генподрядчика становится 
формальной. Все решено до 
нашего согласия.

По этой причине большин
ство главных, определяющих 
титульных списков подписано 
нами с протоколами разногла
сий.

В от главные из них: несоот
ветствие ассигнований норма
тивным срокам строительства 
и нормам задел а, необеспечен
ность объектов оборудованием 
и материалами, особенно ме
таллом, ничем не оправданный, 
не увязанный с мощностями и 
возмож ностями строителей и 
монтажников, рост программы.

Например, каталитический 
риформинг включался вводом

М ож но н азвать еще целый 
ряд неувязок, мешающих нор
мальной работе строителей. 
Так, при формировании плана 
заказчики стремятся записать 
как можно больше объектов С 
объемом финансирования, не 
обеспечивающего ввод. П оэто
му из года в год у нас растет 
число объектов, находящ ихся 
одновременно в строительстве, 
распыляются средства, ресур
сы, внимание, и это создает 
некоторую неуправляемость 
производством.

Мы получаем крайне низко
го качества проектно-техниче
скую документацию, и ее каче
ство с каж ды м днем ухудш а
ется. Такое положение дел 
приводит к постоянным пере
делкам, а поскольку проекти
рование централизовано по от
раслям и, в основном, эти ин
ституты расположены в Е вр о 
пейской части Сою за, Haiw соэ-* 
даны условия настоящей воло
киты в решениях проектных  ̂
вопросов. Заказчик их не ре
ш ает, и приходится подрядчику 
по нескольку раз за период стро
ительства объекта откоманди
ровы вать ходоков по увязке 
проектных дел. Это нетерпи
мое положение.

н. ФИРСОВ, 
начальник управления 

строительства У С П Е X
ОПРЕДЕЛЯЕТ ЗАКАЗЧИК
бот произошел при значитель
ном улучшении качественных 
технико-экономических п оказа
телей. Производительность тру
да увеличилась в сравнении с 
J975  годом на 4,9 процента, а 
в сравнении с 1974 годом— на 
15,9 процента, что значительно 
выше средних темпов, преду
смотренных директивами пя
тилетки.

Если в 1974 году план при
были не был выполнен, то в 
1976 году получена сверхпла
новая прибыль в сумме 1371 
тыс. рублей. Уровень рента
бельности за два года повысил
ся на 34,4 процента. Фондоот
дача выросла за этот период 
на 9,4 процента. Улучшились 
показатели по трудоиспользо- 
ванию, снижается травматизм, 
простои и прогулы, наруше
ния трудовой дисциплины и 
общ ественного порядка.

О днако в подрядной ' д ея
тельности строительства имеет
ся еще ряд серьезных недо
статков, которые влияют отри
цательно на ход выполнения 
строительно-монтажных работ. 
Н азову главные из них.

П реж де всего, это еще бы
тующие нарушения плановой 
дисциплины. Некоторые руко
водители генподрядных и суб
подрядных подразделений, не 
выполняя плана по госкапвло- 
жениям, стремятся капиталь
ным ремонтом создать мни
мое благополучие в коллекти
вах. По этой причине план 
подрядных работ за счет гос- 
капвложений по Ангарску в 
минувшем году выполнен на 
80 процентов, в то ж е время 
по капремонту перевыполнен в 
3,4 раза, в т. ч. собственными 
силами— в 2,5 раза, а суб
подрядчиками— более чем в 11 
раз. Чрезмерно увлекаю тся к а
питальным ремонтом СМ У-2, 6, 
трест Востокхим м онтаж , ВЭ М ,

Трест Сибхиммонтаж, требуя 
от генподрядчика рабочую си
лу на плановый объем строи
тельства, в то ж е время под
писывает равнозначный объем 
капремонта сверх установлен
ного ему плана по прямому до
говору.

И меются случаи низкой ис
полнительской дисциплины. Ча
сто наши руководители, давая 
слово, не выполняют обещ ан
ного. Только с глубоким во з
мущением можно констатиро
вать, например, тот факт, что

ся перерывы в подаче электро
энергии, воды, не на всех объ
ектах решены вопросы бы тово
го устройства, питания ра
бочих и др.

В работе строительных орга
низаций бытует еще брак и не
доделки, а промышленные 
предприятия вместо улучшения 
качества изделий стали рабо
тать более небрежно в этом 
вопросе. Выпускаемый за в о 
дами УПП ж елезобетон еще 
далек от тех эталонов-изделий, 
которые установлены на этих 
заводских площ адках.

Не все генподрядные СМ У 
выполняют свои обязательства 
в отношении субподрядных ор
ганизаций. Эти недостатки про
являю тся в СМУ-1 (т. Мироч- 
ник) и особенно в СМ У-3 
(т. А вд еев), в СМ У-6 (т. Ка- 
зунин). Руководители помно
гу спорят и ж алую тся на суб
подрядчиков, сами в то ж е 
время не предоставляю т фрон
та работы, не создаю т условия 
смежникам.

В подрядной деятельности 
имеются и другие недостатки. 
Мы достаточно полно и систе
матически анализируем свою 
работу, критично относимся к 
недостаткам и через меро
приятия, собрания и другие ме
ры оказы ваем и будем оказы 
вать влияние на их устране
ние. По решению проблем, з а 
висимых от нас, строители 
имеют программу действий.

Но, к сожалению, не все з а 
висит от подрядчика.

Л А ВН У Ю  Р О Л Ь  в повы
шении эффективности ка

питального строительства игра
ет заказчик. А вот здесь-то 
далеко не все в порядке, но об 
этом почему-то мало говорят.

В процессе формирования 
годовых планов капиталовло
жений. проработки внутрипо- 
строечных титульных списков, 
оформлении договоров с з а к а з 
чиками и субподрядчиками з а 
клады вается будущ ая эффек
тивность работы строителей и 
монтажников, возм ож ность рит
мичной, согласованной работы 
всех строительных звеньев.

Проработке внутрипостроеч- 
ных титульных списков отдела
ми и подразделениями строи
тельства уделено большое вни
мание. По каж дом у заказчику 
проверено обеспечение проект- 
но-сметной документацией, по
ставками оборудования и м а
териалов, соответствие ассиг

Ш СИТ
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в 1976 году для того, чтобы 
«Сою зглавкомплект» выделил 
оборудование. В план 1977 го
да включен комплекс Э П -300. 
Д ля его сдачи надо выполнить 
объем работ на 39 млн. руб
лей, а планируется только 24. 
В вод  нового производства ам
миака и карбамида определен 
в 1979 году при • стоимости 
СМ Р в объеме 179 млн. руб
лей. а документации нет.

Аналогичное положение дел 
по заводам  химреактивов, Б В К . 
и т. д.

На строительстве в результа
те разры ва в системе финанси
рования создается тяж елое 
положение. Д ело в том, что 
раньше заказчик имел у себя 
незавершенное производство, 
а работы нам оплачивал поде
кадно с ежемесячным расчетом 
по форме 2 и 3 в конце пе
риода. С переходом на этапы 
и их укрупнения часть неза
вершенного производства пере
ходит на баланс строителей, 
но эта часть не покрывается 
расчетным авансом, и мы вы 
нуждены отвлекать свои обо
ротные средства, брать кредит.

Таким образом, если раньше 
заказчик как-то нес финансо
вую ответственность, теперь он 
стал безответственным. П оэто
му заказчик мож ет безнака
занно сры вать сроки поставки 
оборудования, материалов, 
проектной документации, пере
делы вать выполненные работы, 
как это ведется на объектах 
нефтехимии, завод а Б В К  и 
так далее.

И еще. Стройка имеет утвер
жденный лимит подрядных ра
бот на десятую  пятилетку и по 
годам пятилетки, а все, без ис
ключения, заказчики не имеют 
утвержденных . сбалансирован
ных планов подрядных работ 
на этот период.' Это мешает 
нам в перспективе грамотно 
спланировать подряд и суб
подряд, решить основные воп
росы на критических путях 
строительства комплексов, з а 
казать материалы, нужную 
технику, подготовить техноло
гию.

На план 1978 года, когда 
уж е прошла заявочная кам па
ния материалов, нам представ
лено только 25 процентов про
граммы будущего года прото
колов-заказов. К ак можно уга
дать, что будет строить за к а з
чик и что надо для этого? Э го 
сделать невозможно и уж е 
сейчас ясно, что в 1978 году 
вновь будут трудности по ком
плектации материалами, недо
статок одних квалификаций 
рабочих и избыток других.

—  О Т ЭТИ  В О П Р О С Ы  к а 
питального строительства 

требуют такого ж е внимания, 
как работа подрядчика, а мо
ж ет быть, и д а ж е  большего 
внимания и напряжения в ре- 
шениии коренных проблем у 
заказчиков.

Со своей стороны, коллек
тив Ангарского управления 
строительства приложит все си
лы, энергию, средства, чтобы 
успешно заверш ить юбилейный 
год!

а ос»1
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#  Р А С С К А ЗЫ В А Е М  
О Н А РО Д Н Ы Х  
Д Е П У Т А Т А Х

В нынешнюю предвыборную
кампанию, как никогда, комсо
мольской организации управле
ния строительства вы пала ог
ромная честь: из 72 кандидатов 
в депутаты , выдвинутых кол
лективами стройки, 2 2 — ком со
мольцы.

Это и радует, и н аклады вает 
большую ответственность, т  
комсомольцы, должны  делой 
д оказать, что достойны такой
чести.

ik;j >«л

К Вере Б олдасовой, ш тука- 
туру-маляру С М У-3, это отно
сится больше, чем к кому-либо 
иному. Ведь именно её назвал 
коллектив СМ У-3 своим канди
датом в депутаты областного 
Совета.

М огла ли она мечтать о по
добном, когда после оконча
ния в 1970 году десятилетки 
пришла на стройку учеником 
ш тукатуры-маляра? Конечно, 
нет. Eff, родившейся и вырос
шей в семье крестьян в одном 
из сел Приморского края, по
началу было все незнакомым: 
и город-красавец, и огромная 
стройка.

Исполнительность и дисцип
линированность в сочетании 
с трудолюбием помогли Вере 
быстро получить квалифика
цию маляра-ш тукатура второ
го разряда. Но она не остано
вилась на этом. Постоянно со
верш енствуя свое ’ мастерство, 
добилась присвоения третьего 
разряда. И сейчас постоянно 
выполняет норму выработки 
на 120— 130 процентов.

Достойно удивления, как 
Вера успевает так  много де
лать. Кроме того, что она сту
дентка 5 курса промышленного 
политехникума, воспитывает 
трехлетнюю дочь Н аташ у, она 
еще и агитатор, член поста 
«КП э. Неоднократно избира
лась в состав бюро В Л К С М  
СМ У-3.

Имеет Вера и награды: брон
зовый знак Ц К  В Л К С М  «М оло
дой гвардеец пятилеткиэ, 
знак Ц К  В Л К С М  «Ударник 
1976 г.».

Без сомнения, большое зна
чение в становлении В. Б ол
дасовой, как человека, как 
личности, сыграл коллектив, 
в котором трудится Вера, 
комсомольская организация.

Мы верим, что наша из
бранница будет достойно нести 
звание народного депутата об
ластного С овета, в состав ко
торого она избрана единоглас
но.

3 . ТА ТА РН И К О ВА , 
секретарь комитета В Л К С М  

'  СМ У-3.

•  пвд
Звено, которым рук о во- 

лит Анатолий Павлович 
Ванчиков из М СУ-42; выра
ж аясь военным язы ком,
можно назвать боевой, опе
ративной группой. Ей по 
п.1ечу любые сложны е и 
срочные монтажные зад а- 
ния.

Вот и сейчас дружный 
коллектив ведет м о т  аж  
технологического оборудо
вания, показы вая умение и 
ра*н. (ую смека лку.

На снимке (слева напра
во)  Г. А Ларин, В. В Кузь
мин, звеньевой А. П. Ван- 
чнков. В. Г. Ьыков.

Фото В l l P h O I H H V
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Обсуждая проект Конституции С С С Р

Н А С Т А В Н И Ц А  ЖИЗНИ
В се  мы сейчас ж ивем под 

впечатлением проекта новой 
Конституции. В  нем вопло
щена жизнь во всей ее ши
роте и многообразии, отра
ж ен героический путь совет
ского общ ества за 60 лет 
истории социалистического 
государства.

Одной из характерны х 
особенностей проекта Кон
ституции явл яется преемст
венность идей и принципов 

предш ествующ их К он
ст и т у ц и й  Страны С оветов. 

И это естественно, так  как 
история— наставница ж и з
ни.

И сторизм и преемствен
ность —  одно и3 важ н ей 
ших положений Ленинской 
теории и живой практики 
наш его строи тельства, но
вой жизни. П оскольку я 
работаю  в системе профтех
образован ия, которая гото
вит рабочие кадры со сред
ним образованием, хочу 
проследить его историю.

Г од  1918-й. М олодая С о
ветская Республика ставит 
своей задачей предоставить 
рабочим и беднейшим кре
стьянам полное, всесторон
нее и бесплатное о б р азо ва
ние (Л и к б ез).

Год  1924-й. Запись Кон
ституции гласит: «Ведению  
Сою за Советских Социали
стических Республик в ли
це его Верховного органа 
надлеж и т установление об
щих начал в области на
родного просвещения». 
(О бразовани е Ш К М ).

БЕРУ СЛОВО!

Год 1936-й. С татья 121 
говорит о праве граж дан  на 
образование. Это право 
обеспечивается всеобщ е
обязательным семилетним 
образованием, широким р аз
витием среднего общ его по
литехнического и профес
сионально-технического об
разования и т. д.

Тов. Л . И. Б реж нев в д о
кладе на майском Пленуме 
Ц К  КП С С этого года зам е
тил, что если в Конститу
ции 1936-го года говорится 
в общей форме о  праве на 
образование, то теперь речь 
идет об обязательном все
общем среднем о б р азо ва
нии, о широком развитии 
профессионально - техниче
ского и вы сш его об р азо ва
ния. Таким образом, видно, 
как с развитием нашего го
сударства изменяется про
свещение, повыш аются тре
бования к граж дан ам .

Яркое проявление огром
ной заботы  С оветского го
сударства о молодом поко
лении видим мы в проекте 
новой Конституции С С С Р. 
В  статье 45 читаем: « Г р а ж 
дане С С С Р  имеют право на 
образование. Это право 
обеспечивается бесплатно
стью  всех видов обр азо ва
ния, осущ ествлением всеоб
щ его обязательного средне
го образования молодежи, 
широким развитием профес
сионально - технического, 
среднего специального и 
вы сш его образования на ос
нове связи  обучения с ж и 

знью, с производством».
За последние годы в 

стране быстро развивается 
профессионально - техниче
ское образование, которое 
убедительно доказало свою 
состоятельность и важ н ость. 
Заверш ая переход ко все
общ ему среднему обр азо ва
нию, система профтехобра
зования переходит полно
стью на среднее об р азо ва
ние, то есть вместе со спе
циальностью учащиеся по
лучаю т аттестат о среднем 
образовании.

За  годы Советской власти 
пройден путь от ликбеза до 
всеобщ его среднего. Мы и 
впредь будем прилагать все 
свои силы, умение, знания, 
чтобы юПке граж дан е С тр а
ны С оветов могли полно
стью  реализовать свое вели
кое право— право на сред
нее образование.

Учиты вая то, что -воспи
тание и обучение п одраста
ющего поколения в усло
виях развитого социалисти
ческого государства приоб
рело общенародный хар ак
тер, предлагаю : статью  66
проекта новой Конституции 
дополнить словам и: « Д е я 
тельность по-коммунистиче- 
скому воспитанию и обра
зованию подрастаю щ его по
коления есть почетная обя
занность гражданина
С С С Р».

В. Ш И Р Я К О В А , 
преподаватель ГП ТУ -32.

1 Ш К О Л А Х  работающ ей молоде
ж и, как и по всей стране, за 

кончился учебный год. Сданы по
следние экзамены  учащимися вы 
пускных классов, и можно будет 
подвести окончательные итоги го
да, сделать вы вод о том, к ак  пора
ботали и школьные, и производст
венные коллективы по обучению 
молодежи.

С окончанием занятий в школе 
работа по вовлечению молодых ра-

[ Де л о

{государственной!
!в а ж ности!

К итогам учебного года 
в школах работающей молодежи

бочих в Ш РМ  не прекращ ается, 
а наоборот, сейчас она постепенно 
набирает силу. В производствен
ных коллекти вах  составляю тся 

списки молодежи до 30 лет, не име
ющей среднего образования, со з
даются/ аттестационные* рсомиосии, 
проводятся собрания и беседы с 
ребятами и девуш ками, которые по 
какой-либо причине не смогли по
лучить среднее образование рань
ше. И, конечно, успех дела зависит 
от отношения всех причастных к 
этому делу лиц, от позиции руко
водителей предприятий, относящ их
ся к обучению молодежи не ка$ 
к временной кампании, а как к де
лу государственной важ ности.

П редварительные итоги минувше
го года позволяю т ск азать , что про
изводственны е коллективы стройки 
по-разному относятся к этому на
правлению своей деятельноти. Если 
и партийная организация и, что 
очень важ н о ,—  ком сом ольская, и на
чальник СМ У-5 Ю. А. Ш овкопляс 
относятся к обучению молодежи з а 
интересованно, оказы ваю т помощь 
учащ имся, коллективу учителей, то и 
результаты  налицо. Здесь еж егодно 
получают среднее образование по 
18— 20 человек. О днако нельзя обой
ти молчанием такой факт, что неко
торые бригадиры не знаю т истинного 
положения дел. Так, тов. Фомина,

ПРИКАЗЫ...
ДЛЯ ПРИКАЗОВ

В  первом полугодии 1977 года ряд предприятий 
управления строительства не справился с выпол
нением плана по сдаче лома и отходов* черных 
металлов. Наибольш ую задолж ен н ость допустили 
управление механизации— 106 тонн и завод  
Ж Б И -4  —  36  тонн. Руководители этих предприя
тий не приняли долж ны х мер по обеспечению у с
тановленных плановых заданий, ссы лаясь на з а 
вышенные плащы.

О днако проверки, проведенные уполномоченны
ми Вторчермета, показы ваю т, что основными при
чинами невыполнения плана являю тся отсутст
вие долж н ого порядка в организациии сбора, хра
нения и сдачи лома черных металлов и безответ
ственное отношение руководителей предприя
тий к этому важ н ом у делу.

Так, на заво д е  Ж Б И -4  при проверке, которая 
состоялась 15 июня, были выявлены грубые на
рушения инструкции по сбору, хранению лома и 
отходов черных м еталлов. На территории завода 
определенных мест для сбора и хранения метал- 
лома не отведено. Л ом  и отходы  разбросаны  на 
территории по периметру забора, часть лома з а 
рыта в землю . Тары для сбора м еталлоотходов 
недостаточно, а в отдельных цехах нет совсем . 
Собранные отходы металла хранятся в нерассор- 
тированном виде. В се  это приводит к тому, что 
непригодная опалубка р ж авеет, металл съедает 
ржавчина.

По выявленным фактам нарушений был со 
ставлен  акт, указаны  сроки устранения замеча-

В КОМИТЕТЕ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

ний. 27 июня, спустя 12 дней, при повторной про
верке установлено, что ни один пункт предписа
ния Вторчермета не был выполнен. Директор з а 
вода т. Татарников и здает прказы о наведении 
порядка по сбору и сдаче металлолом а, но при
казы  не выполняю тся и никто, видимо, их не 
контролирует. Т ак  и остаю тся они приказами для 
приказов.

К примеру, 22 декабря 1976 года был издан прикаэ 
«О наказании виновных в срыве сдачи лома н отходов 
черных металлов», где предъявленная сумма штрафа от 
Вторчермета была отнесена на виновных. Копию при
каза для объяснения директор завода представил в 
городской комитет народного контроля. Но гневные сло
ва так и «уснули» на бумаге.

Другой пример бесхозяйственности, на втот раз—в уп
равлении механизации. Здесь первичная проверка была 
сделана 17 нюня, повторная—29. Замечания по хране
нию металлолома не были, устранены. Заместитель на
чальника УМа Н. Агамамедов, чтобы как-то уклонить
ся от штрафных санкций, написал без ведома начальни
ка УМа письмо-жалобу на неправильные действия упол
номоченного Вторчермета. Однако, проверка, состояв
шаяся б июля по его письму, выявила грубейшие на
рушения инструкции и ГОСТА-2787-75 по сбору, хране
нию и сдаче лома и отходов черных металлов.

Характерно то, что Н. Агамамедов после составления 
акта первичной проверки не удосужился довести его со
держание до исполнителей, прикаэ издан не был. В ре
зультате ни один пункт по акту не выполнен. Введен но

вый ГОСТ-2787-75 на черные вторичные металлы, но ни
один руководитель УМа до сего времени не брал его
в руки и не видел его.

В тоже время на участках 1, 2 и 4 и в ОГМ при
наличии тары для сбора металлоотходов металлолом 
разбросан по территориям участков, отходы металла 
выбрасываются в мусорные ящики, зарываются в зем
лю и вывозятся на свалку.

Надписи па таре для металлоотходов не соответству
ют вышеуказанному ГОСТу. Собранный металлолом 
хранится в нерассортированном виде, стальная стружка 
засоряется кусками металла, ветошью и т. п.

Л ом  и отходы легированной стали собираются 
неполностью, а отходы бы строрежущ их сталей 
марок Р 9К К О , Р 6М З , Р 6М 5 совершенно не соби-

мет, что наносит 
едь эти отходы

раю тся и не сдаю тся во 
огромный ущерб государству, 
весьм а ценны, стоимость одной тонны— от 700 до 
2300  рублей.

Из приведенных примеров руководству завод а  
Ж Б И -4  и УМ а да и всем руководителям надо сд е
лать серьезные вы воды. Обеспечение сбора, хра
нения и сдачи металлолома и отходов черных ме
таллов долж н о находиться в точном соответствии 
с инструкциями и ГО С Т ом -2787-75.

И. П Е Т Р О В ,
внештатный инспекю р городского комитета НК.

•  Б У Т И Л О В Ы Е  

С П И Р Т Ы

Успешно ведет отде
лочные работы кол
лектив из СМУ-2, pv- 
ководит которым О. А, 
Середкин. После за 
вершения работ на
БОСе-2 бригада пере
шла на отделку объек 
тов комплекса бутило• 
вых спиртов. Мастера 
бригады  —• опытные, 
добросовестные рабо
чие.

Луиза Ивановна Ро
гов ская и Зинаида Се- 
меновна Ромашкина—  
одни из передовых от
делочниц коллектива.

Фото
В. НЕБОГИНА.

бригадир отделочников С М У -5, вы 
ступая на страницах городской азе- 
ты, н азвала в числе учащ ихся членов 
бригады Л ю бу С арапулову, ко. >рая 
наотрез отк азал ась  учиться «зще 
в начале учебного года и была от
числена из числа учащ ихся школы. 
И этот факт не единичный.

Неплохо организована работа с 
молодеж ью  на Р М З , в УМ е, УАТе. 
С хорошими результатами окончили 
учебный год рабочие этих предприя
тий, такие, как Петр Руденко, сле
сарь автобазы  № 1, Анатолий Спн- 
цын, шофер автобазы  № 8, Л ю бовь 
С веденцова, рабочая Р М З. Хорошо 
сдал экзамены за  8 классов Алек
сандр Аникин, рабочий автобазы  
wNb 8. С дает экзамены за курс сред
ней школы Владимир Крючков, ш о
фер автобазы  № 5.

И не м ож ет дать положительных 
р езультатов такое отношение к уче
бе молодеж и, какое мы видим в 
С М У-3. Йсем известно, что учащиеся 
выпускных классов должны  освобо
ж д аться  от командировок, но здесь 
об этом забыли. Т ак , учащ егося 11-го 
класса Бориса Червонного осенью 
отправили в колхоз на уборочные 
работы, а весной, накануне выпуск
ных экзам ен ов,—  на посевные. И 
вместо того, чтобы с сам ого начала 
созд ать условия для учебы, сделали 
все, чтобы затем ск азать , что Борис 
не хочет учиться. Очень часто м ож 
но услы ш ать в С М У-3 от председате
ля постройкома А. Даренских TaKoftj 
с позволения сказать, аргумент: «Р аз 
не хотят учиться, то и нечего их 
уговаривать, тянуть в ш колу». А вот 
результат такой позиции: из запи
савш ихся только в нашу ш колу д е
вяти человек выбыло 6, двое из них 
—  Андрей М ан далаев и Юрий Гун- 
кин несут уголовную ответственность.

П лохо относятся к работе с моло
деж ью  в С М У-2. Здесь тож е из 9 че
ловек без уваж ительны х причин вы 
было 6. В  УЭС е записалось в про
шлом году 3 человека, все трое вы
были. Совершенно устранились от ра
боты среди молодежи руководители 
СМ У-1.

Уместно обратить внимание на то, 
как относятся к обучению молоде
жи в УП П , где не имеют среднего 
образования многие молодые люди, 
причем, не только среднего, но и 
восьмилетнего. Ф ормально в УП П 
всегда все в порядке. И списки во
время представят, и состав аттеста
ционных комиссий по всем заводам  
назовут, а вот тех, кто учится— число 
незначительное. Об этом говорит та
кой пример: из записавш ихся в
Ш РМ -4 18 человек окончили учебный 
год четверо. О стальные выбыли без 
уваж ительны х причин.

Н едавно состоялось заседание от
раслевого оргкомитета при Ц К  проф
сою за рабочих строительства по про
ведению смотра под девизом «К аж 
дому молодому труженику— среднее 
образование». Конкурс этот жизненно 
важ ен , так как выяснилось, что более 
половины рабочих-строителей все еще 
не имеют среднего образования. И по 
Ангарску эта цифра тож е значитель
ная. Смотр проводится совместно 
профсоюзной и комсомольской орга
низациями. Но если обратиться на 
предприятия строительства и попро
сить рассказать о том, что делается 
у них в связи  с этим смотром-кон
курсом, то ничего конкретного не об
наружишь. Пока этот конкурс пу
щен на самотек. Комитет комсомола 
стройки представил в горком ком1 
сомола плакат и этим ограничил
ся. На предприятиях до сих пор не 
созданы  оргкомитеты, нет нагляд
ной агитации.

Близится новый учебный год, з а 
кономерны волнения: что нового он 
д аст, как справятся наши коллекти
вы с выполнением народнохозяйст
венного плана по обучению молоде
жи. Успех будет зависеть от общих 
усилий, от добросовестного отнош е
ния к поставленной задаче.

С  А Н А Н ЬЕ ВА , 
учитель Ш РМ  № 4.
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внЬш приз — массовость
Е Ж Е Г О Д Н О  П Р О В О Д И 

М Ы Е  смотры худож ествен 
ной самодеятельности явл я
ются действенной формой 
пропаганды самодеятельно
го творчества среди трудя
щихся, способствую т даль
нейшему развитию их эсте
тических наклонностей. Оче
редной смотр худож ествен 
ной самодеятельности был 
посвящен 60-летию О ктяб
ря. В нем приняли участие 
клубы и подразделения 
стройки.

Порадовали жюри худож ест
венные коллективы наших клу
бов: актового зала строителей, 
ДК «Мир» в Усолье, Знминско- 
го ДК «Горизонт». Здесь за 
метно выросли коллективы, по
высилось художественное ма- 
стерсгво. Особого внимания и 
положительной оценки заслу
живает агитбригада и вокаль
но-инструментальный ансамбль 
ДК «Мир». Солистка ансамбля 
Евгения Бураев* стала лауреа
том смотра и получила глав
ный приз. Также показали вы 
с :  кое мсгторсгто кол
лективы, к ак  хор и вокальное 
трио ДК «Горизонт», хор вете
ранов и народный вокальный 
ансамбль «А нгара», вокально- 
инструментальный ансамбль 
актового зала строителей.

Клубы «Восход», «Октябрь* 
приняли участие в смотре дет
ской художественной самодея
тельности. Но этим не должна 
ограничиваться роль поселко
вого клуба. Поэтому творче
ским работникам этих клубов 
необходимо активизировать 
свою деятельность по органи
зации взрослой самодеятельно
сти.

В настоящ ее время в до
мах культуры и клубах 
стройки идет большая под
готовительная работа к 60- 
летию О ктября. И наряду с 
этим —  обслуживание кон
цертами агитплощадок, баз 
отды ха, пусковых объектов.

Как отметил X X V  съезд  
КП СС, - необходимо, чтобы 
рост материальных во зм о ж 
ностей постоянно сопровож 
дался повышением идейно
нравственного и культурно
го уровня людей. Поэтому, 
очень важ н о то обстоя
тельство, что участие в х у 
дожественной сам одеятель
ности оказы вает большое 
воспитательное воздействие 
на человека. Многие проф-

СО Ю З О Б Щ Е С Т В  К рас
ного Креста и Красного 

П олумесяца является одной из 
наиболее массовых общ ествен
ных организаций в Советском 
Союзе. Члены этой общ ествен
ной организации —  подлинные 
патриоты, воспитанные в духе 
преданности социалистической 
Родине. В от почему Советский 
патриотизм является одним из 
основных принципов С оветско
го Красного Креста.

В соответствии с этим прин
ципом организации, комитеты 
и многочисленный актив об
щ еств проводят значительную 
санитарно-оборонную работу: 
обучают население мерам защ и
ты от оружия массового пора
жения и приемам оказания 
первой медицинской помощи, 
говят медицинских сестер, во 
влекаю т население в ряды д о
норов, ведут подготовку сани
тарных дружин и санитарных 
постов.

В деле защиты нашей Роди
ны важ н ая роль принадлежит 
санитарным дружинам и сани
тарным постам, предназначен
ным для оказания первой ме-

союзные, хозяйственные ру
ководители понимая это, 
поддерживаю т у рабочих 
стремление к занятиям са 
модеятельным и ск усство*. 
И именно в таких трудовых 
коллективах выше уровень 
культуры, крепче дисцип
лина, хороший моральный 
климат. В се  это сказы вает
ся и на производственных 
показателях.

Больш ое внимание оказы 
ваю т художественной сам о
деятельности руководители 
коллектива проектировщи
ков, поселка М айска, отдела 
детских учреждений, треста 
В остокхиммонтаж . В от по
чему на этих предприятиях 
так стабильна, авторитетна 
и многочисленна самодея-г 
тельность.

В ЭТО М  Г О Д У  намети
лась определенная заинте
ресованность в организации 
самодеятельности среди ру
ководства УА Та, результа
том чего является органи
зация духового оркестра на 
предприятии. Хочется ве 
рить, что это только нача
ло. Однако в стороне ока
зались такие предприятия, 
как УПП (за  исключением 
завода Ж Б И -5, ‘ который 
участвовал в см отре), все 
СМ У, Р М З, орс, урс и дру
гие организации и пред
приятия, где несомненно 
имеется возм ож ность для 
создания самодеятельности, 
но руководители и общ ест
венные организации не про
явили интереса к столь 
важ ном у делу, видя в этом 
только лишние хлопоты. Не 
выполнили своей роли и 
своих функций культм ассо
вые комиссии Ф ЗМ К.

Следует сказать, что ко
митеты В Л К С М  стройки и 
отдельных организаций ока
зались в позиции сторон
них наблюдателей, хотя 
именно комсомольские во
жаки и комитеты обязаны 
были стать одним из глав
ных организаторов худож е- 
ственой ■ самодеятельности. 
Однако положение дел го

ворит о том, что и комсо
мольские работники не ви
дят конечной цели и значе
ния этой важной формы 
воспитательной и культур
но-массовой работы. .

В овлекая м олодеж ь в ху
дожественную  сам одеятель
ность, большое внимание 
нужно уделять тем, кто ж и 
вет в общ ежитиях. Почему 
бы воспитателям с помощью 
руководства базовы х пред
приятий не организовать 
самодеятельность прямо в 
общ ежитии? Или с по
мощью работников клубов 
в одном общежитии орга
низовать танцевальный кру
жок, в другом— вокальный, 
в третьем— драматический 
и т. д. Н астало время сроч
но решать эти задачи и от
метать мнение, что сам одея
тельность строителей в ста
дии «затухания».

Не за  горами отчеты и 
выборы в общ ественных ор
ганизациях, поэтому необ
ходимо обсудить этот воп
рос в коллективах, потре
бовать улучшения • работы 
культм ассовы х комиссий

Ф ЗМ К. А в социалистиче
ских обязательствах одним 
из пунктов долж на быть 
оговорена организация са
модеятельности. К у л ь т -  
отдел групкома с в о е 
временно будет заслуш и
вать председателей культ
массовы х комиссий Ф ЗМ К  
о проделанной работе, но 
главное— об организации 
художественной сам одея
тельности.

Только при выполнении 
этих условий смотр сам о
деятельного творчества 
предприятий стройки в бу
дущем м ож ет пройти на 
высоком уровне, а на з а 
ключительном концерте мо
лодых талантов будут при
сутствовать руководители 
Ангарского управления 
строительства.

Л . Ш А П О Р Е Ж О , 
инструктор культотдела 

групкома.

о
На снимке: танцует детский 

хореографический коллектив ак
тового зала.

Фото в. НЕБОГИНА.

ГО ТО ВН О СТЬ К Р Е П И Т Ь
С А Н И Т А Р Н У Ю
О Б О Р О Н У
Р О Д И Н Ы

Н О М Е Р  О Д И Н
дицинской помощи пострадав' 
т е м у  населению непосредст
венно в ядерном очаге пораже
ния, в биологическом и хими
ческом очагах зараж ения.

При массовы х поражениях 
нельзя обеспечить оказание ме
дицинской помощи лишь си
лами врачей, фельдшеров и ме- 

. дицинских сестер. Только уси
лиями санитарных дружинниц 
и членов санитарных постов 
можно обеспечить оказание 
первой медицинской помощи 
населению в очагах м ассового 
поражения людей. Поэтому са 
мой жизнью была рождена 
идея создания медицинских 
формирований из населения — 
санитарных дружин и санитар
ных постов.

Кроме того, санитарные дру
жины и санитарные посты име
ют важ н ое значение в прове

дении мероприятий по охране 
здоровья населения в мирное 
время. Будучи наиболее под
готовленными по вопросам са
нитарии, гигиены, обученные 
приемам оказания первой ме
дицинской помощи, они всегда 
выступаю т инициаторами и ор
ганизаторами похода за чисто
ту и ёанитарную культуру, озе
ленение и благоустройство* го
родов и населенных пунктов, 
активный отдых людей, а такж е 
оказы ваю т первую медицин
скую помощь в цехах, сменах, 
организуют беседы на медицин
ские темы, прививают санитар
ные навыки и даю т первые ме
дицинские знания детям, у ха
ж иваю т за больными родствен
никами, соседями, помогают 
проводить прививки и д р у т е  
профилактические и оздорови
тельные мероприятия.

В о всех случаях стихийных 
бедствий санитарные дружины 
и посты первыми оказы ваю т 
медицинскую помощь постра
давшим.

В системе Ангарского управ
ления строительства созданы 
и действую т санитарные дру
жины и посты на заводах 
Ж Б И -1 , 2, 4, 5, Д О К ах-1 , 2, 
Р М З , СМ У-5. Друж ины  гото
вятся цеховыми врачами и 
фельдшерами здравпунктов по 
плану боевой подготовки.

Сандружинницы этих пред
приятий являю тся первыми по
мощниками медицинских - ра
ботников в проведении меро
приятий по охране здоровья 
населения.

Особенно хорош о обучены 
санитарные дружины Д О К а-1 , 
которая три года подряд зани
мает первое место в объекто
вых соревнованиях, заводов 
Ж Б И -1 , Ж Б И -4 . Руководители 
этих предприятий принимают 
активное участие в организа
ции, подготовке и проведении 
занятий. В. М И Х А Л Л Е Н К О , 

начальник ш таба ГО 
больницы строителей.

ИНФОРМАЦИЯ 
♦  с п о р т  ф  отдых
На лесной поляне

Дождик все занавешивал серой сеткой 
любимый уголок отдыха работником трес
та Востокхиммонтаж в Чепогорах. Нако
нец, решено: мы едем на турбаау! В лю. 
бом случае, при любой погоде ее открытие

8олжно состояться. А задумано открытие 
ыло интересно, как праздник «Русской  

березки».
Более двухсот человек, многие нз кото

рых приехали семьями, разместились в до
миках, палатках. Накануне художник на- 
р.товал яркие щиты со сценами из рус

ских сказок, которыми украсили террито
рию базы, развесили разноцветные флаж 
кн. И хотя дождь переупрямил дето и 
на этот раз, настроение у всех отдыхаю
щих было отменное.

Участники художественной самодеятель
ности дали большой концерт, множество 
аттракционов, веселых импровизаций. 
Баба-Я га, в ее роли выступила Неля Сту- 
кова, секретарь отдела кадров, преврати
лась в гадалку и предсказывала судьбу, 
Галя Степанова, работница опытного за 
вода, была русской бермкой, ■ нарядном 
костюме исполнила танец, импровизирую
щий лето.

В прошедшую субботу работники треста 
снова приехали на турбаау. Отдых про
должается.

н. возняк.
секретарь комитета ВЛКСМ  

треста ВХМ.

П родолж ается первенство строительства по во
лейболу в зачет летней спартакиады. Заявки на 
участие подали 12 команд. В прошедший четверг 
состоялись первые игры: команда СМ У-3 играла 
с проектировщиками, волейболисты Р М З — с тре
стом Востокхиммонтаж , представители завода 
Ж Б И -4  встретились с командой СМ У-1.

На этой неделе предстоят мероприятия, пред
ставляю щ ие интерес для любителей спорта. Впер
вые в Ангарске проводятся соревнования по ну
левой стрельбе среди молодежных команд Д С О  
профсоюзов.» А вот зональное первенство ЦС по 
многоборью ГТО  стало * уж е традиционным, и 
14 июля многоборцы вы ходят на его старты.

НАШ К О Р Р .

21.00—Ц в. тел Тираж «Спортлото» ^  
“ О К А ЗЫ ВА ЕТ ИРКУТСК

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 13 ИЮЛЯ

1-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

8 10—Цв. тел. Утренняя гимнастика. 
в!з0—Цв тел. «Срочно требуется вол
шебник». С казка для детей.
9 00—Ц в. тел. «О провержение». Теле
визионный многосерийный худож ест
венный фильм. I-я серия.
10.10—Ц в. тел. «Клуб кинопутеш ест-^

?33 0 —Цв. тел. Программа документа
льных фильмов.
14J20—Цв. тел. «Ф И Л Ь М —Д Е Т Я М *. 

«Всмотритесь в это лицо». Телевизи
онный художественный фильм. 1 и 2 
серии.
16.05—Цв. тел «О бъекти в».
16.35—Цв тел. «Наука сегодн я».
17 05—Цв*. тел. «Солнечный круг».
17.40—Цв. тел. «П еш еход и дор ога».
17.45—Ц в. тел. «В  каж дом  р и с у н к е -  
солнце».
18.00—Цв. тел. «П олевая почта «П од
вига»
18.30—̂ Цв. тел. К 60-ЛЕТИ Ю  В Е Л И 
КОГО О К Т Я Б РЯ . «Советская Л а т 
вия. ^
20 30—«Время»

-И,
п»

21.10—«П риангарье».
21.40—Концерт 

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
21.55— Программа документальных 
фильмов о спорте.

2-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК

18.45— «У меня сегодня гости». Теле
визионный фильм.
19.00—«Дороги творчества» Литера
турно-худож ественная программа.
20.00— «В ся  королевская р ать». Теле
визионный художественный фильм. 1-я 
серия.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
21.10—Цв. тел. Концерт Государствен
ного Волж ского русского народного 
хора.

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
21.55—«Вечерний собеседник»
22.25—«Советуем, предлагаем, реко
мендуем». Телевизионная реклама.

ЧЕТВЕРГ, 14 ИЮЛЯ
1-я программа 

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
8.10—Цв. тел. Утренняя гимнастика.
8.30—Цв. тел. Программа телевизион

ных короткометражных худож ествен
ных фильмов. «Иваника н Симоннка», 
«Ж нли-были», «Грузия-фильм» по з а 
казу Гостелерадио. (1976 г .).
9.35—Цв. тел. Концерт Государствен

ного Волж ского русского народного 
хора.
10.20—Цв тел. «Наш а биография. Год 
1955-й». '
13.30— «Портрет позитрона». Научно- 
популярный фильм. «Леннаучф ильм».
14.20—Н. А. Островский. «Как за к а л я 
лась сталь».
15.10— Цв. тел. «Мы знакомимся с при
родой» .
15.30—Цв. тел. «Русская речь*.
16.15—Цв. тел. «Ш ахматная ш кола*. 
Летний цикл. Передача 3-я.
16.45—Цв тел. «Операция «Зарница».
17.40—Цв. тел. «Мы играем и поем». 
J7.50—Цв. тел. «Трасса друж бы ».
18.20—Цв. тел. Концерт по заявкам  

строителей газопровода Оренбург—З а 
падная граница СССР.
19.20— Цв. тел. Премьера телевизион
ного многосерийного художественного 
фильма «Опровержение». 2-я серия.
20.30—«Врем я».
21.00—Цв. тел. «Северные хороводы». 

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
21.50—«П риангарье».
22.15—«Качество—главная задача пя
тилетки». (Д о 22.36).

2-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК

10.00—Для детей. «Лесные дозорные». 
Кукольный фильм, t
20.15—«О диких оленях и пастухе 
Кармазине». Телевизионный фильм.
20.30— «Вся королевская рать». Телеви
зионный художественный фильм. 2-я 
серия.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
21.50—Цв. тел Играет виолончелист 
А. Наварра. (Франция).

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК
22.35—«После смены ». (До 23.05).

Клубу юных техников групкома 
на постоянную работу требуются 
руководители технических круж 
ков: авиамодельного, радиотехни
ческого, кораблестроительного, 
технического моделирования.

О бращ аться: квартал 84, дом 15, 
клуб юных техников, телефон 
69-91.

На постоянную работу в автоба
зах  управления автомобильного 
транспорта требуются: бульдозе
ристы, машинисты автогрейдера, 
машинист мотокатка, машинист ас
фальтоукладчика, водители авто
машин 1 и 2 классов, автослесари, 
кузнец, слесарь по ремонту обору
дования, стропальщики, тракторис
ты, водители автопогрузчиков, сле
сарь-инструментальщик, электрик- 
силовик, жестянщик, аккумулятор
щик. Здесь же требуется старший 
инженер-строитель.

Обращаться в управление авто
мобильного транспорта, проезд 
трамваями Ш Л 1, 4 до остановки 
«Электромеханический зав о д ».

Редактор Г. В. ГОЛЬТЯПИНА.
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